
 

 

Jueves 17 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Hechos y Susurros // Un millón de viviendas 

(2024-10-17, Dolores Colín, 24 Horas, . 8)  

El anuncio que la presidenta Claudia Sheinbaum hizo en la Mañanera del pueblo, de construir un 
millón de viviendas durante su sexenio en cumplimiento de un compromiso de campaña, fue 
tomado con gran entusiasmo por los sectores que serán favorecidos: mujeres, jóvenes, indígenas 
y adultos mayores. Por su parte, la respuesta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Luis Rafael Méndez Jaled, la planteó días antes, durante la inauguración 
de la Expo CIHAC, y ahí dijo: "El sector de la construcción en México aporta más del 7% del 
Producto Interno Bruto (PIB) y genera alrededor de 5 millones de empleos directos e indirectos. 
Nuestro sector es un auténtico motor económico y un verdadero pilar del desarrollo social y 
regional.' " Y frente a este proyecto levantan la mano. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Empresarios de Acapulco piden a Sheinbaum condonación de pago de luz e incentivos 
fiscales 

(2024-10-16, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
advirtió que el huracán John 'tiró' los avances de la reconstrucción del puerto de Acapulco tras la 
destrucción provocada por el huracán Otis en 2023. "A lo mejor íbamos avanzando y ahorita hay 
que esperar, tal vez sí va a haber un retroceso en temas de drenaje, alcantarillado, agua potable, 
electricidad, los temas de energía, pues eso impacta directamente, los insumos, el tema 
comercial, las carreteras y los caminos pueden afectar la productividad. 

Global Media SLP (sitio),  
 
Con actitudes, palabras y acciones Su Majestad impone su autoridad 

(2024-10-17, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Para el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez, 
el hecho de involucrar al Infonavit en la construcción de vivienda a través de una empresa pública 
ocasionará conflictos de interés, desplazamientos y muchos despidos. Con acciones como esta 
que muestra el perfil autoritario del nuevo gobierno ¿Cómo se atreve la jefa del Ejecutivo y su 
garbancero Marcelo Ebrard a ofrecer confianza a los inversionistas? A menos que el camino 
elegido sea que los empresarios sólo pongan el dinero, pero el gobierno sea quien realice las 
obras, al revés de como ocurrió con el ganso de Macuspana que construyó aeropuerto, trenes, 
corredores y refinería con dinero fiscal y lo iniciativa privada ejecutó los trabajos incluso muchos 
de los que se encargaron a los albañiles de la Sedena. 

 

ESCAPARATE POLÍTICO: CAJAS CHICAS 

(2024-10-16, Redacción, Escaparate Político (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, tras criticar el anuncio oficial de que Infonavit se convertirá en constructor de casas, 
sostuvo que "es más eficiente construir con empresas constructoras (privadas)" Y REITERÓ; 
"Creemos que cuando existan empresas constructoras (privadas) llevando a cabo estas 
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viviendas será sano, pues a mayor oferta siempre bajan los precios (...) hace 50 años el Infonavit 
construyó casas y el resultado fue lamentable" (Reforma 15/octubre/2024) 
 
En opinión de Miguel A. Rocha Valencia Con actitudes, palabras y acciones Su Majestad 
impone su autoridad 

(2024-10-17, Redacción, MX Político CDMX (Sitio), )  

Para el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez, 
el hecho de involucrar al Infonavit en la construcción de vivienda a través de una empresa pública 
ocasionará conflictos de interés, desplazamientos y muchos despidos. Con acciones como esta 
que muestra el perfil autoritario del nuevo gobierno ¿Cómo se atreve la jefa del Ejecutivo y su 
garbancero Marcelo Ebrard a ofrecer confianza a los inversionistas? A menos que el camino 
elegido sea que los empresarios sólo pongan el dinero, pero el gobierno sea quien realice las 
obras, al revés de como ocurrió con el ganso de Macuspana que construyó aeropuerto, trenes, 
corredores y refinería con dinero fiscal y lo iniciativa privada ejecutó los trabajos incluso muchos 
de los que se encargaron a los albañiles de la Sedena. 
 
El Infonavit no está capacitado para crear vivienda: industria de la construcción 

(2024-10-16, Agencia Mexicana Aduanera, Diario El Independiente BCS (sitio), )  

El Infonavit es una institución con una gran capacidad para administrar los recursos de los 
trabajadores, pero no está capacitada para construir, y cuando lo hizo fue un fracaso, aseveró el 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled. "Asignar al Infonavit funciones de construcción directa no es la mejor alternativa 
para ampliar la oferta de vivienda de interés social", declaró a la periodista Alicia Salgado en 
Enfoque Noticias. 
 
Preocupa déficit de vivienda a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

(2024-10-16, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El lado "constructor" del Ejército y el déficit de vivienda son dos puntos que preocupan a la 
industria de la construcción. Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo que se integró un documento con el apoyo de 
las 44 delegaciones que fue entregado al equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum, con un 
banco de más de 650 necesidades de infraestructura en todo el país, el cual incluye proyectos 
de Coahuila y de La Laguna. 
 
Desafía abandono de casas al Infonavit 

(2024-10-16, Redacción, Página Central GTO (Sitio), )  

Mientras el Infonavit pretende dedicarse a la construcción, enfrenta retos más inmediatos de 
resolver como los millones de inmuebles abandonados, la deficiente planeación urbana-
demográfica y la vivienda informal. Ante ello, expertos llaman al Instituto a hacer cambios 
estructurales durante este sexenio para que se tenga mayor acceso a la vivienda en el país. Luis 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
advirtió que es indispensable que el Instituto mejore sus planes de financiamiento, pues 75 por 
ciento de las viviendas que hay en el país son informales. Además, dijo, hay 43 millones de 
viviendas, de las cuales nueve millones están abandonadas. 

Zócalo COAH (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Luces del Siglo QROO (sitio), El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), TV4 
Noticias GTO (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), El Vigía BC (sitio),  
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Ahora gobierno construirá casas 

(2024-10-16, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación de una empresa constructora con la que 
ahora el Infonavit se dedicaría con la 4T a la edificación de casas, lo que fue reprobado por la 
Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC), que cuestionó que sume esa función a sus 
actividades de administración de recursos de los trabajadores. "El tema de que Infonavit se 
dedique a construir no lo vemos con buenos ojos", expresó Luis Méndez Jaled, Presidente de 
la CMIC. 

Abriendo Brecha Online VER (sitio),  
 
4T radical 
(2024-10-16, Redacción, Portal Hidalgo HGO (Sitio), )  

Para el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez, 
el hecho de involucrar al Infonavit en la construcción de vivienda a través de una empresa pública 
ocasionará conflictos de interés, desplazamientos y muchos despidos. Con acciones como esta 
que muestra el perfil autoritario del nuevo gobierno ¿Cómo se atreve la jefa del Ejecutivo y su 
garbancero Marcelo Ebrard a ofrecer confianza a los inversionistas? A menos que el camino 
elegido sea que los empresarios sólo pongan el dinero, pero el gobierno sea quien realice las 
obras, al revés de como ocurrió con el ganso de Macuspana que construyó aeropuerto, trenes, 
corredores y refinería con dinero fiscal y lo iniciativa privada ejecutó los trabajos incluso muchos 
de los que se encargaron a los albañiles de la Sedena. 
 
En entrevista, Luis Méndez, Presidente de la CMIC, analiza el plan del Infonavit para 
construir viviendas. 
(2024-10-16, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, expresó su opinión sobre el plan del Infonavit, dirigido por Octavio Romero, de 
construir un millón de viviendas. Méndez respaldó la intención de aumentar la oferta de vivienda 
digna, especialmente para trabajadores de bajos ingresos, pero no considera viable que el 
Infonavit asuma funciones de construcción directa. Argumentó que el Infonavit debe centrarse en 
su papel administrativo, financiero y jurídico, y que la construcción directa limitaría la competencia 
y la libertad de elección de los trabajadores. Además, destacó la importancia de un enfoque 
integral para abordar la crisis de vivienda, que incluya subsidios transparentes y una mejor 
planificación urbana. Méndez también mencionó la necesidad de reestructurar las políticas de 
vivienda y aumentar la oferta de viviendas asequibles, sin que el Infonavit se convierta en 
constructor, para mantener la sanidad financiera del instituto y asegurar una mayor calidad en la 
oferta de vivienda. 

Imagen Radio (sitio),  
 
Finanzas, Imagen Informativa Primera Emisión 

(2024-10-16, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
expresó que Infonavit no debería asumir la construcción directa de viviendas, ya que no está 
capacitado para ello. Infonavit debería centrarse en su perfil administrativo, financiero y jurídico, 
para no vulnerar la competencia en el sector de la construcción. 
 

DELEGACIONES CMIC 
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Critican posible intervención del Ejército para hacer casas 

(2024-10-17, Silvia Olvera, NL El Norte, . 12)  

El Gobierno Mexicano podría recurrir al Ejército para construir casas, pero a diferencia de los 
constructores, éste no paga impuestos, ni genera empleos, y estarían en un esquema que ya se 
ha demostrado que no funciona sólo genera corrupción, señalaron líderes de la Cámara de la 
Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC); de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin). Luego deque la Presidenta Claudia Sheinbaum anunciara que el 
Infonavit tendrá una constructora de viviendas, Roberto Macías, Presidente de la CMICde Nuevo 

León dijo esa estrategia es regresar en el tiempo, cuando actualmente hay 8 mil empresas 
desarrolladoras en el País que pueden guirconstruyendoviviendas "El Ejército no está generando 
desarrollo, no está empoderando a la gente más vulnerable; nosotros los constructores pagamos 
impuestos, generamos empleos y generamos que tengan bienestar las familias más 
necesitadas", dijo. 
 
Reunirá NL a 1,200 empresarios industriales 

(2024-10-16, Silvia Olvera, Reforma.com (sitio), )  

Considerado el evento anual de industriales más grande del País, el próximo 21 y 22 de octubre 
se llevará a cabo en Cintermex la Reunión Anual de Industriales, donde estarán directores y 
presidentes de más de mil 200 empresas de todos tamaños, organismos empresariales, así como 
funcionarios federales y estatales de alto nivel. Eduardo Ramírez, secretario general de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), gremio organizador del evento, reveló que 
es un encuentro anual, que va en su edición 31, en donde abordan temas de retos y 
oportunidades, con el objetivo de generar todas las estrategias para impulsar el desarrollo de la 
industria en el País, en sinergias con academia, gobierno, empresas y sociedad. En rueda de 
prensa adelantó que algunos de los funcionarios que vendrán son Altagracia Gómez, Consejera 
Asesor Empresarial del Gobierno de México; Juan Ramón de la Fuente, Secretario de Relaciones 
Exteriores; Luz Elena González, Secretaria de Energía; Luis Antonio Ramírez Pineda, Titular de 
Bancomext-Nafin, entre otros. También estarán los presidentes de organismos empresariales 
estatales y nacionales como los de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), de la 
Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar); de la Cámara Nacional de la Industria 
de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi); de la Cámara Nacional de la Industria 
Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información; de la Cámara de la Industria 
de la Transformación (Caintra). 

El Economista (sitio), ABC Noticias Nuevo León (sitio),  
 
CMIC propone tren ligero en Puebla para facilitar traslados e inversión en vialidades 

(2024-10-16, Verónica López, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) confió en que se concrete el 
proyecto de un tren ligero que permita conectar a la capital poblana con municipios del área 
conurbada. Al ser la cuarta zona metropolitana más grande del país, Gustavo Vargas Constantini, 
líder de la CMIC destacó la necesidad de que Puebla cuente con un sistema de transporte que 
facilite el traslado de personas que habitan en colonias al Sur como al Norte de la capital del 
estado y trabajan en complejos industriales aledaños a la planta Volkswagen. 
 
Inaugura Rutilio Escandón la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez 

(2024-10-17, Redacción, NAU CHIS (Sitio), )  
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Al inaugurar la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio 
Escandón Cadenas señaló que se están recuperando los espacios públicos en todo el estado, 
porque traen bienestar a las familias, crece el desarrollo social, mejoran la imagen urbana y 
abonan a la modernidad y el progreso. Estuvieron presentes: el representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; 
personal de la Secretaría de Obras Públicas y del Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, así como 
vecinos y vecinas de la zona. 
 
Ahora es Claudia, ya no es AMLO-co 

(2024-10-17, Carlos Macías Palma, Municipios Puebla PUE (Sitio), )  

De gala y anfitrión estará este jueves, Gustavo Vargas Constantini presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Puebla. Y es que la Comida Anual de los 
Empresarios de la Construcción, presentada por la empresa John Deere/Dimasur, es hoy (jueves 
17). El orador invitado, es el Ingeniero Santiago Villanueva Martínez CEO del Grupo VISE, quien 
tiene más de 58 años en el mercado. Actualmente opera APP s en los principales ejes carreteros 
del país, con un know-how único en el mercado. La conferencia promete. Los empresarios de la 
construcción de Puebla están contentos. Andan como "El Jibarito". Y es que como nunca, hay 
obra pública, tanto que la maquinaria poblana no alcanza para cubrir la demanda del gobierno de 
Sergio Salomón. Pero bueno, hoy no se trata de temas políticos. La fiesta será de beber y cantar 
y bailar con la presencia del grupo Koktel. 

Comunícate Digital PUE (sitio),  
 
La reforma del Infonavit: Solución o problema para la vivienda 

(2024-10-17, Héctor Guerrero, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Nueva ley busca erradicar los 'viejos vicios' en la construcción, como casas pequeñas, 
edificaciones de un solo molde, viviendas sin cimientos y aquellas divididas por una misma pared. 
La participación del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
y de la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI) en la construcción de viviendas a través de 
créditos ha generado una ola de críticas tanto a favor como en contra. Estas opiniones varían 
desde la necesidad de limitar a los constructores de fraccionamientos hasta la posibilidad de 
ofrecer viviendas más asequibles para los trabajadores. Emilio Luna, presidente del Colegio de 
Ingenieros, advierte que la reforma podría limitar a los trabajadores en su capacidad de elegir 
una vivienda. Afirma que cuantas más opciones tengan los trabajadores, mejor será para ellos, 
ya que fomentará la competencia entre las distintas empresas constructoras, ampliando así la 
oferta disponible. Según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, en el país 

operan más de siete mil empresas constructoras. 
 
En licitación el refugio para niñas, niños y adolescentes victimas de la violencia: Bonilla 

(2024-10-16, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )  

El presidente municipal Marco Bonilla, compartió que el refugio para niñas, niños y adolescentes 
víctimas de la violencia, aún continua en proceso de licitación. Recordó que la construcción se 
da en conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), y con la 
Fundación del Empresariado Chihuahuense (FECHAC), esta última le solicitó se realizará una 
modificación técnica al proyecto. En las últimas semanas se lanzará la licitación, esto, con el fin 
de continuar con los trabajos de construcción, por ello estiman que estará listo dentro de 8 meses. 
Finalmente declaró: "esperemos en unos 6 u 8 meses poder ver terminada esta obra". 
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Indica alcalde que el refugio de niños y adolescentes violentados está en proceso de 
licitación 

(2024-10-16, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente municipal Marco Bonilla, indicó que el refugio de niños, niñas y adolescentes 
violentados ya se encuentra en proceso de licitación y una vez culminada está parte, comenzarán 
su edificación. Mencionó que por parte de FECHAC se pidió que se hiciera una modificación 
técnica al proyecto a fin de mejorar el espacio e informó que, se hará con la ayuda de la Cámara 
Mexicana de la Industria y Construcción (CMIC). 
 
EL ALCALDE HÉCTOR GARCÍA INSTALA COMITÉ PARA TRANSPARENCIA EN OBRAS 
PÚBLICAS EN GUADALUPE 

(2024-10-16, Alfredo Editor , EL Rincon de Maquiavelo NL (Sitio), )  

El Gobierno de Guadalupe, encabezado por el alcalde Héctor García García, formalizó la 
creación del Comité de Apoyo para la Adjudicación y Fallo de Concursos de Obra Pública 2024-
2027. El comité cuenta con la colaboración de representantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, colegios de ingenieros y arquitectos, y la Secretaría de la Función 
Pública. 
 
Acuden a develación del Monumento al Constructor por el 51 aniversario de CMIC 
Laguna 

(2024-10-16, Redacción, Players Of Life COAH (sitio), )  

Este martes se llevó a cabo la ceremonia de develación del Monumento al Constructor, en honor 
al 51 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Comarca Lagunera. Al evento acudieron representantes de CMIC nacional y de la 
Comarca, además de autoridades estatales y municipales. 
 
Constructores dicen que hay señales de reactivación 

(2024-10-16, Redacción, Revista Voz de Mujer QROO (sitio), )  

La industria de la construcción en Playa del Carmen está viendo señales de reactivación, 
impulsada por nuevas inversiones y proyectos anunciados por los recientes gobiernos federal y 
local. Según Manuel Moguel Manzur, de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Solidaridad, tras un periodo prolongado de crisis, el sector ahora 
enfrenta un panorama más optimista. Subrayó el impacto positivo del anuncio realizado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum sobre la construcción de un millón de viviendas, lo que promete 
beneficiar significativamente al sector. 
 
De 6 a 8 meses culminaría obra de albergue para 288 NNA: Marco Bonilla 

(2024-10-16, Nancy de León, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente capitalino Marco Bonilla dio a conocer que el proyecto para un albergue municipal 
para niñas, niños, adolescentes y mujeres violentadas ubicado en la zona sur de la ciudad ya 
tiene avance, pues están en proceso de licitación. Puntualizó que la construcción se da en 
conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), y con la 
Fundación del Empresariado Chihuahuense (FECHAC), esta última le solicitó se realizará una 
modificación técnica al proyecto. Dejó claro el alcalde que se prevé y esté listo en su primera 
etapa dentro de seis u ochos meses. 
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Lanzarán proximamente licitación para albergue: Bonilla 

(2024-10-16, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )  

Es importante recordar que, el desarrollo de este albergue se trabaja en conjunto con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y con la Fundación del Empresariado 
Chihuahuense (FECHAC). En este sentido, mencionó que la FECHAC pidió se hiciera una 
modificación técnica al proyecto que se trabajó con CMIC. Agregó que están a pocos meses de 
que se lance la licitación para poder comenzar con los trabajos de construcción. Finalmente 
declaró: "esperemos en unos 6 u 8 meses poder ver terminada esta obra". 
 
Parque del ISSSTE, en Tuxtla, vuelve a la vida 

(2024-10-16, Redacción, Aquí Noticias CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la reconstrucción del Parque del 
ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez, un proyecto que busca revitalizar espacios públicos para promover 
el bienestar familiar, el desarrollo social y la modernización urbana. El acto contó con la presencia 
de miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, personal de Obras 
Públicas, autoridades locales y vecinos, quienes celebraron la transformación de este espacio. 
 
Inversiones anunciadas emociona a constructores de Solidaridad 

(2024-10-16, Raúl Gamboa, Quadratín QROO (sitio), )  

Tras la asunción del nuevo gobierno federal y las administraciones municipales, la industria de la 
construcción en Playa del Carmen comienza a mostrar signos de recuperación, dejando atrás 
una crisis que había impactado duramente al sector. Los constructores locales reciben con 
optimismo las recientes inversiones anunciadas por las autoridades, que prometen impulsar el 
desarrollo de la infraestructura en la región. Manuel Moguel, integrante de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), destacó la importancia de los 900 millones de pesos 
que el gobierno local destinará a obras públicas. 
 
Gobierno dará más cemento y ladrillos al Instituto y Conavi 
(2024-10-16, Héctor Guerrero, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La participación del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
y la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI) en la construcción de viviendas a crédito ha 
generado una intensa discusión, con opiniones encontradas sobre su impacto en el acceso a la 
vivienda y la regulación del sector. Emilio Luna, presidente del Colegio de Ingenieros de Coahuila, 
critica la reforma, argumentando que limita la capacidad de los trabajadores para elegir su 
vivienda. Según él, una mayor diversidad de opciones fomenta la competencia entre 
constructores y mejora la oferta para los consumidores. La Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción respalda esta postura, señalando que el Infonavit carece de la experiencia 
necesaria en la ejecución de obras. La organización advierte que no se puede gestionar los 
recursos de los trabajadores y, al mismo tiempo, actuar como constructora. 
 
Inaugura REC reconstrucción de parque en Tuxtla 

(2024-10-17, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Al inaugurar la reconstrucción del parque de la colonia Issste en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador 
Rutilio Escandón Cadenas señaló que se están recuperando los espacios públicos en todo el 
estado, porque traen bienestar a las familias, crece el desarrollo social, mejoran la imagen urbana 
y abonan a la modernidad y el progreso. Estuvieron presentes: el representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; 
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personal de la SOP y del Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, así como vecinos y vecinas de la 
zona. 
 
En la actual administración se actúa, desde el primer día, bajo el marco de la ley: Jorge 
Reyes 

(2024-10-17, Redacción, Expediente Ultra HGO (sitio), )  

En Pachuca se trabaja de forma transparente y bajo el marco de la ley, así lo manifestó el alcalde, 
Jorge Reyes durante la instalación de la Comisión de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de 
Pachuca, coordinada por el regidor Francisco de Jesús Pérez Ballesteros. Con la presencia de 
Alejandro Sánchez, presidente de la Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH) y Juan 
Carlos Nava, representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en la entidad, Jorge Reyes solicitó su apoyo para denunciar cualquier irregularidad en el proceso 
de apertura de negocios. 
 
Eduardo Ramírez se reúne con la titular de la Sedatu 

(2024-10-17, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

El gobernador electo de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, sostuvo una reunión de trabajo con 
la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Elena Vega Rangel; el 
subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Víctor Hugo Hofmann Aguirre; y la próxima 
secretaria de Infraestructura de su gobierno, Anakaren Gómez Zuart. A través de sus redes 
sociales, Eduardo Ramírez dio a conocer que se construirán 15 mil viviendas para 
derechohabientes y 30 mil para no derechohabientes, y que buscará el apoyo de la presidenta 
de México para ampliar el padrón de beneficiados. 

Sin Fuero CHIS (Sitio), Debate Hoy CHIS (Sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Diario Tribuna Chiapas CHIS (sitio), AZ Medios 
Agencia de Información CHIS (sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio),  
 
Complicada logística con Kansas City podría retrasar aún más conclusión de Vía A 

(2024-10-17, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Complicada logística de trámites y permisos de la empresa Kansas City podría retrasar aún más 
la terminación de la Vía Alterna a la Carretera 57, la logística de transporte que tiene la empresa 
internacional con sus clientes en otros países, "impide que sea un mero trámite y no es rápido", 
indicó Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 
 
Inaugura Rutilio Escandón la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez 

(2024-10-17, ASICH, ASICH Online, )  

Al inaugurar la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio 
Escandón Cadenas señaló que se están recuperando los espacios públicos en todo el estado, 
porque traen bienestar a las familias, crece el desarrollo social, mejoran la imagen urbana y 
abonan a la modernidad y el progreso. Estuvieron presentes: el representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; 
personal de la Secretaría de Obras Públicas y del Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, así como 
vecinos y vecinas de la zona. 

Sin Fuero CHIS (Sitio), Debate Hoy CHIS (Sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio), Siete Chiapas 
CHIS (Sitio),  
 
Pide CMIC participación en el tren México-Querétaro 

https://www.efinf.com/clipviewer/bc005772641354df58dc4af88a638266?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bc005772641354df58dc4af88a638266?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8a44e8a9dc84b304d425917416fb728a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c60c19716ea8df875b8e17ab916621b0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/051087449f2a9fce6f0306fdea6809c7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f743838dc59a1a7b53f5d41d52713617?file
https://www.efinf.com/clipviewer/17143b2ea91ce3c5702d645a875a734c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b5b780e7c6ff42348ddfed3c30fe43e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b5b780e7c6ff42348ddfed3c30fe43e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2dcf0d3d545f8f93545fc3b60fa36f99?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b7d293a4507ebb2daa59d1df589fcdb2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1898821f7f70dc326c5ebba9e262fe03?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c184d49c4d97b4437e523c6f00abb627?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f3a05d35fb52189049ede61ff765054?file
https://www.efinf.com/clipviewer/970c9a3e978f61bfd65f68b4ebf86588?file
https://www.efinf.com/clipviewer/37cd83fc32818b78db95d62d15f9e11e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b7018af5e7630490d4cb6d635b62c448?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b7018af5e7630490d4cb6d635b62c448?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c784bc30d23ce3df8c2aef92faf5e529?file


 

 

(2024-10-16, Paulina Rosales, Líder Empresarial AGS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro se pronunció 
para que el Gobierno Federal permita la participación a los constructores privados del estado en 
obras como el tren de pasajeros México-Querétaro. Así lo señaló Óscar Hale Palacios, 
Presidente de la CMIC en Querétaro, quien recordó que durante el sexenio de Andrés Manuel 
López Obrador se redujo la participación de los privados en la obra pública. 
 
La Caldera 

(2024-10-16, Redacción, Radiza CHIH (Sitio), )  

Los constructores agremiados del Estado de Chihuahua, están muy preocupados por el reciente 
anunció de la presidente Claudia Sheinbaum, en donde informa que se construirán un millón de 
viviendas durante su sexenio. La inquietud surge por varias razones, la primera es, quién las va 
a construir y si el sector de la CMIC, delegación Chihuahua va a ser incluido. La manifiesta duda 
es que en el anuncio, no se específica si el gobierno será quien construya muy probablemente 
con elementos del Ejército Mexicano, lo que significa que no habrá derrama para el sector privado 
y por lo tanto tampoco empleos con lo que eso significa. 
 
Dialogarán en NL sobre oportunidades y retos del nearshoring 

(2024-10-16, Brenda Garza, El Horizonte NL (sitio), )  

Nuevo León será sede de la Reunión Anual de Industriales (RAI) 2024, encuentro en donde 
acudirán empresarios de todo el país para compartir ideas y experiencias dentro del actual 
entorno económico y político del país. Este evento, que llevará por nombre "Industria como motor 
de prosperidad y bienestar", además representa un parteaguas para generar sinergias entre la 
iniciativa privada, el gobierno y la sociedad, afirmó Eduardo Ramírez, Secretario general de la 
Confederación de Cámaras Industriales(Concamin). En el anuncio también estuvo Roberto 
Macías Quintanilla, Presidente de la CMIC quien destacó que este encuentro conjuga a todas 
las industrias y ayuda a entender mejor el escenario que viene para el país y como potenciar 
ideas. 
 
Nuevo hospital IMSS: terreno aún incierto pero altas expectativas, dice CMIC 

(2024-10-16, Alan Martínez, La Paradoja CHIH (sitio), )  

La construcción de un nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la capital 
del estado sigue en análisis, según declaró Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua a La Paradoja. A 
pesar de que hace dos meses se destacó que el proyecto estaba encaminado, la búsqueda de 
un terreno adecuado continúa siendo un obstáculo. Mercado señaló que el tema del terreno ha 
sido complicado y que no está claro si la ubicación es el verdadero problema o un «pretexto» que 
ha retrasado el avance del proyecto. 
 
ENTREVISTA | ICA no tiene deudas con constructores de Querétaro: CMIC 

(2024-10-16, Redacción, ADN Informativo SIN (sitio), )  

El Presidente de la CMIC en Querétaro, Oscar Hale Palacios, rechazó que actualmente exista 
algún adeudo por parte de ICA hacia las constructoras queretanas. En entrevista para "Desde la 
una", el presidente del sector refirió que aunque hubo 'baches' con la empresa ICA a principios 
del año, actualmente los adeudos ya están saldados y no existe ninguna queja o denuncia 
adicional. 
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ENTREVISTA | "Sheinbaum es consciente del rezago en infraestructura y hay confianza 
en que lo atenderá": Óscar Hale 

(2024-10-16, Redacción, ADN Informativo SIN (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Óscar Hale Palacios, destacó el trabajo realizado por la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, en sus primeros días al frente del país, particularmente en los proyectos de 
obra pública que ha anunciado y en los que ya está trabajando. En entrevista para el programa 
"Desde la Una", Hale Palacios señaló que existe un rezago en materia de infraestructura en el 
país, pero aseguró que la presidenta Sheinbaum tiene la intención de atender esta situación de 
manera oportuna. 
 
En Tuxtla Gutiérrez inauguran la reconstrucción del Parque del ISSSTE 

(2024-10-16, Isai López, El Heraldo de Chiapas, Diario del Sur CHIS (Sitio), )  

Al inaugurar la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio 
Escandón Cadenas señaló que se están recuperando los espacios públicos en todo el estado, 
porque traen bienestar a las familias, crece el desarrollo social, mejoran la imagen urbana y 
abonan a la modernidad y el progreso. Estuvieron presentes: el representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; 
personal de la Secretaría de Obras Públicas y del Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, así como 
vecinos y vecinas de la zona. 
 
Obra Pública en Guadalupe se realizará con Transparencia, Participación Ciudadana y 
Apego a la Legalidad 

(2024-10-16, Redacción, Punto Noticias NL (sitio), )  

Con el objetivo de dar mayor transparencia, soporte legal y que haya más participación de la 
ciudadanía, el Gobierno de Guadalupe instaló este martes el Comité de Apoyo para la 
Adjudicación y Falló de los Concursos de Obra Pública 2024-2027. En una reunión de trabajo 
encabezada por el Alcalde Héctor García García, la secretaria de Ayuntamiento, Laura Paula 
López Sánchez, el secretario de Infraestructura y Desarrollo Urbano, Guillermo Hernández 
Ramírez, se firmó el acta de este comité. También estuvieron presentes los representantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Nuevo León, del Colegio de 
Ingenieros Civiles del estado, Colegio de Arquitectos, así como de la Secretaría de la Función 
Pública. 

Grupo Metrópoli (Sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), El Horizonte NL (sitio), El Porvenir NL (sitio), Noticias MVS 
(Sitio),  
 
Confía CMIC que gobiernos municipal y estatal prioricen a empresas locales en obra 
pública 

(2024-10-16, Yazmín Espinoza, El Momento Tabasco TAB (Sitio), )  

Carlos Villegas Adriano, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Tabasco, confió en que tanto Gobierno Estatal como municipal brinden el espacio para 
que empresas locales participen en la obra pública, lo anterior luego que la alcaldesa de Centro 
Yolanda Osuna adelantara una agenda de obras en conjunto para beneficio de los tabasqueños. 
"En la agenda de Gobierno están inmersas todas las cámaras empresariales y todos los 
contratistas que estén afiliados a cámara, y también a aquellos que no lo están no tengo ninguna 
duda de que todos serán considerados para participar en las obras", afirmó Villegas. 
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Empresas locales esperan atraer 22 mil 500 mdp del tren México-Querétaro 

(2024-10-16, Sirse Rosas, Universal Querétaro QRO (Sitio), )  

Aunque el proyecto del tren México-Querétaro traerá desarrollo y crecimiento para el sector 
constructor en Querétaro, también generará inflación en los productos y servicios que contratará 
ante un aumento en la demanda, dijo el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), Óscar Hale Palacios. 
 
En Tuxtla Gutiérrez inauguran la reconstrucción del Parque del ISSSTE 

(2024-10-16, Redacción, Heraldo de Chiapas (sitio), )  

Al inaugurar la reconstrucción del Parque del ISSSTE en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio 
Escandón Cadenas señaló que se están recuperando los espacios públicos en todo el estado, 
porque traen bienestar a las familias, crece el desarrollo social, mejoran la imagen urbana y 
abonan a la modernidad y el progreso. Estuvieron presentes: el representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; 
personal de la Secretaría de Obras Públicas y del Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, así como 
vecinos y vecinas de la zona. 
 
Instalan Comisión de Desarrollo Económico en ayuntamiento de Pachuca 

(2024-10-16, Redacción, Pachuca Brilla HGO (sitio), )  

En Pachuca se trabaja de forma transparente y bajo el marco de la ley, así lo manifestó el alcalde, 
Jorge Reyes durante la instalación de la Comisión de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de 
Pachuca, coordinada por el regidor Francisco de Jesús Pérez Ballesteros. Con la presencia de 
Alejandro Sánchez, presidente de la Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH) y Juan 
Carlos Nava, representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en la entidad, Jorge Reyes solicitó su apoyo para denunciar cualquier irregularidad en el proceso 
de apertura de negocios. 

News Hidalgo HGO (Sitio),  
 
Garantiza Héctor Garcia obra pública transparente 

(2024-10-16, Redacción, Panorama de Nuevo León NL (sitio), )  

El alcalde de Guadalupe, Héctor García, instaló el Comité de Apoyo para la Adjudicación y Falló 
de los Concursos de Obra Pública 2024-2027. Lo anterior, buscando dar mayor transparencia, 
soporte legal y que haya más participación de la ciudadanía de ese municipio. En una reunión de 
trabajo encabezada por el edil, la Secretaria de Ayuntamiento, Laura Paula López Sánchez, el 
Secretario de Infraestructura y Desarrollo Urbano, Guillermo Hernández Ramírez, se firmó el acta 
de este comité. En la reunión, estuvieron presentes los representantes de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción delegación Nuevo León, del Colegio de Ingenieros Civiles 
del estado, Colegio de Arquitectos así como de la Secretaria de la Función Pública. 
 
En la actual administración se actúa, desde el primer día, bajo el marco de la ley: Jorge 
Reyes 

(2024-10-16, Redacción, Agenda Hidalguense HGO (Sitio), )  

En Pachuca se trabaja de forma transparente y bajo el marco de la ley, así lo manifestó el alcalde, 
Jorge Reyes durante la instalación de la Comisión de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de 
Pachuca, coordinada por el regidor Francisco de Jesús Pérez Ballesteros. Con la presencia de 
Alejandro Sánchez, presidente de la Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH) y Juan 
Carlos Nava, representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
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en la entidad, Jorge Reyes solicitó su apoyo para denunciar cualquier irregularidad en el proceso 
de apertura de negocios. 
 
CMIC pide incluir El Bachetón en el sur para reparar las carreteras 

(2024-10-16, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

Con el anuncio del programa federal "El Bachetón", integrantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz-Sur, confiaron en la modernización 
de las carreteras del Sur de Veracruz. El Presidente de la CMIC, Iván Ordaz Aréchiga, dijo que 
el 2024 fue difícil al ser un año electoral que marcó una pausa en las obras, sin embargo, con los 
anuncios de la presidenta Claudia Sheinbaum tienen amplias expectativas en el 2025. 
 
El sector de la construcción en México tiene buenas expectativas de desarrollo, según la 
Cámara de la Industria de la Construcción. 
(2024-10-16, Iñaki Manero, José Antonio Morales, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, )  

El sector de la construcción en México presenta perspectivas optimistas para los próximos 
meses, según la Cámara de la Industria de la Construcción. Se han identificado más de 600 
proyectos en áreas como infraestructura, mantenimiento carretero, red hidráulica y construcción 
de escuelas. Entre estos, destaca la propuesta de un arco sur que conecte la Ciudad de México 
con Morelos, buscando reducir el tráfico. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Energía, infraestructura y vivienda: ejes para reactivar la economía 

(2024-10-16, Clemente Ruiz Durán, El Financiero (Sitio), )  

En los últimos días se han perfilado tres grandes detonadores del crecimiento para la economía 
del país por parte de la actual administración: energías renovables, vivienda e infraestructura de 
transporte. En materia de infraestructura lo que se requiere es un gran acuerdo público-privado 
de gran envergadura para reconstruir el tejido de comunicaciones que en gran parte del territorio 
están fracturadas. Las sinergias entre infraestructura y vivienda son dos factores que no solo son 
importantes por separado, sino que también están interrelacionados. Un desarrollo adecuado de 
la infraestructura es fundamental para la creación de viviendas sostenibles, que a su vez son 
necesarias para el crecimiento de áreas urbanas y rurales. 
 
Con Claudia Sheinbaum, viviendas para las familias mexicanas 

(2024-10-16, Redacción, Diario Basta (Sitio), )  

En el artículo 4 de la Constitución Mexicana se establece que "toda familia tiene derecho a 
disfrutar de vivienda digna y decorosa. La ley establecerá instrumentos y apoyos necesarios a fin 
de alcanzar tal objetivo". Si bien es cierto el Estado ha establecido instituciones para cumplir 
dicho objetivo, no se ha logrado del todo. Hay cientos de miles de familias mexicanas que no 
tienen acceso a una vivienda y que tienen que invertir una buena parte de sus ingresos en alquilar 
una. Por eso, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ha puesto un especial énfasis en 
la construcción de vivienda. 
 
Claudia Sheinbaum vendrá a presentar el Plan Guerrero el próximo 27 de octubre 

(2024-10-17, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

El domingo 27 de octubre la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo vendrá a nuestro estado a 
presentar el Plan Guerrero, que serán las acciones que realiza el gobierno Federal en materia de 
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infraestructura y desarrollo. En esta ocasión, el 27 de octubre, Sheinbaum, quien estará 
acompañada por la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, informará de las acciones que se llevan 
a cabo para reparar caminos, carreteras, viviendas y atención a las familias que sufrieron daños 
por el paso del huracán "John". 
 
UN MILLÓN DE VIVIENDAS, MILLONES DE SUEÑOS 

(2024-10-17, Redacción, Los Reporteros CDMX (sitio), )  

En la conferencia matutina presidencial del pasado lunes, Edna Vega Rangel, titular de la 
SEDATU presentó uno de los programas prioritarios del gobierno federal relacionado con la 
vivienda elaborado a partir de un amplio diagnóstico comenzado desde el sexenio pasado. Nos 
referimos al Programa de Vivienda y Regularización que tiene un objetivo claro: abatir el rezago 
habitacional que ha sido consecuencia de las políticas neoliberales. 
 
Deja huracán John, pérdidas por 22 mil mdp en Acapulco; empresarios piden 
condonaciones 

(2024-10-17, Redacción, Hiptex BC (Sitio), )  

El huracán John ha dejado pérdidas por 22 mil millones de pesos en el puerto, comerciantes 
piden al Gobierno Federal la condonación del servicio eléctrico, impuestos y un paquete de 
estímulos para reactivar la economía. "Al día de hoy las pérdidas van arriba de los 22 mil millones 
de pesos, ya que hay pérdidas a la infraestructura electrónica y cómputo, que no se puede percibir 
como lo fue el paso del huracán Otis que arrancó las fechadas de los hoteles", informó Alejandro 
Martínez Sidney, presidente de la Cámara Nacional del Comercio y Servicios de Turismo 
(Canaco-Servytur) Acapulco. 
 
La creación de espacios públicos y vivienda asequible enfrentan la inseguridad y falta de 
infraestructura en la Ciudad de México. 
(2024-10-16, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Según la revista Bloomberg Business Week México, la creación de espacios públicos, vivienda 
asequible, transporte eficiente y energía sostenible se ha convertido en una estrategia clave para 
abordar la delincuencia, la inseguridad y la falta de infraestructura desde la Ciudad de México 
hasta Brasil. En la capital mexicana, las iniciativas comunitarias, que incluyen actividades como 
yoga y música, buscan fomentar la cohesión social y mejorar la calidad de vida de los residentes. 
 
En entrevista, Sergio Leal Aguirre, presidente del consejo de Vinte, analiza el futuro del 
sector vivienda en México. 
(2024-10-16, Blanca Becerril, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Sergio Leal Aguirre, presidente del consejo de Vinte, expresó su satisfacción por 
el reciente plan de vivienda del gobierno federal de México. Leal Aguirre destacó que el sector 
de la vivienda ha sido descuidado durante los últimos 15 años debido a crisis económicas y 
globales, pero ahora hay una oportunidad significativa para avanzar en este ámbito. Vinte, según 
Leal Aguirre, está preparada para contribuir al proyecto del gobierno federal, ofreciendo una 
variedad de viviendas asequibles y sustentables en seis estados de la República, con precios 
que oscilan entre $700,000 y $5 millones. Además, enfatizó la importancia de la colaboración 
entre el gobierno y la iniciativa privada para aprovechar los recursos y desarrolladores disponibles 
en el país, lo que podría generar un impacto positivo en la economía y crear cientos de miles de 
empleos. 
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Senador Luis Armando Melgar preside nueva Comisión de Reordenamiento Urbano y 
Vivienda, destacando el papel clave de la iniciativa privada en el programa de vivienda 
propuesto por Claudia Sheinbaum. 
(2024-10-16, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, )  

En el Senado se ha conformado la Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda, bajo la 
presidencia del senador Luis Armando Melgar. Durante la instalación, Melgar subrayó la 
importancia del programa de vivienda propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum. El senador 
enfatizó el papel crucial de la iniciativa privada en la construcción de viviendas en el país, 
considerándola un pilar fundamental de la economía nacional. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Le da EU 38 años; acusa 'doble vida' 
(2024-10-17, Staff, Reforma, . 1, 4)  

Al anunciar ayer la sentencia contra Genaro García Luna de más de 38 años de cárcel por recibir 
sobornos de narcotraficantes, el juez federal Brian Cogan afirmó que el exsecretario de Seguridad 
Pública vivió una "doble vida", en la que el daño que causó pesó más que sus buenas acciones. 
García Luna fue declarado culpable en 2023 por un jurado en Nueva York de recibir millones de 
dólares en sobornos para proteger al Cártel de Sinaloa, que supuestamente combatía como 
principal arquitecto de la lucha antinarco lanzada por el entonces presidente Felipe Calderón. 
 
Impugnan elección de jueces; prevén un caos 

(2024-10-17, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 4)  

Jueces y magistrados impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
la tómbola, algunas determinaciones de la Judicatura y la emisión de la convocatoria para la 
elección de juzgadores en 2025. Advierte que podría presentarse un caos en el proceso electoral, 
ya que, al eliminar diferentes requisitos, el sistema se saturará, pues ahora con que se tenga la 
licenciatura en Derecho y 8 de promedio se puede participar. 
 
Sentencia histórica contra García Luna 

(2024-10-17, Marco Silva, Excélsior, . 1, 13)  

Más de 38 años de cárcel y una multa de dos millones de dólares. Ésa fue la histórica sentencia 
que un tribunal federal en Nueva York le impuso a Genaro García Luna. El secretario de 
Seguridad durante el sexenio de Felipe Calderón es el funcionario mexicano de más alto nivel 
procesado en Estados Unidos por cargos de narcotráfico. 
 
EU compara a García Luna con El Chapo y le pone 38 años de cárcel 
(2024-10-17, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La Fiscalía de Estados Unidos describió a Genaro García Luna como criminal de alto perfil, 
"élerael cártel", yel juez Brian Cogan cuestionó la doble vida del ex titular de Seguridad, por lo 
que le impuso una pena carcelaria de 38 años después de que habíasido encontrado por un 
jurado culpable de cinco cargos relacionados con el narcotráfico. 
 
Dan a García Luna 38 años de cárcel; es como El Chapo: juez 

(2024-10-17, David Brooks, La Jornada, . 1, 3)  

Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública durante el gobierno de Felipe Calderón y 
el funcionario mexicano de mayor rango jamás enjuiciado en Estados Unidos, fue sentenciado a 
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poco más de 38 años (460 meses) de prisión, evitando la cadena perpetua solicitada por los 
fiscales del Departamento de Justicia de Estados Unidos, aunque recibió casi el doble de lo 
solicitado por sus abogados. La sentencia también incluye una multa 2 millones de dólares. 
 
Confirma el consumo privado signos de moderación 

(2024-10-17, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

El consumo privado en México se perfila a una racha de menor dinamismo en el tercer trimestre 
del año, y los analistas prevén que seguirá desacelerándose, ante la debilidad en el mercado 
laboral y un menor aumento en los ingresos de los hogares, principalmente. Estimaciones del 
INEGI del Indicador Oportuno del Consumo Privado apuntan a un crecimiento de 2.7 por ciento 
anual en agosto y una moderación de 1.8 por ciento anual en septiembre, según datos 
desestacionalizados. 
 
La recaudación fiscal en aduanas disminuyó 4.6% en enero-agosto 

(2024-10-17, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)  

La recaudación fiscal en aduanas disminuyó 4.6% en enero-agosto "Transición en el gobierno y 
curva de aprendizaje de militares que ahora administran esos recintos han influido en el 
resultado". En el periodo ha ingresado 774,15 mdp; genera 23 de cada 100 pesos de impuestos. 
 
García Luna pasará 38 años en la cárcel 
(2024-10-17, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)  

Genaro García Luna, exsecretario de seguridad pública en México, fue sentenciado a 38 años de 
prisión en Estados Unidos por sus vínculos con el Cártel de Sinaloa. El juez Brian Cogan, de la 
Corte Este de Nueva York, sentenció a García Luna a 460 meses por las cuatro acusaciones por 
las que el exfuncionario fue declarado culpable, y seis meses más por el quinto cargo en su 
contra. 
 
Dan 38 años de prisión a García Luna 

(2024-10-17, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El ex secretario de Seguridad Pública de México, Genaro García Luna, fue condenado a más de 
38 años de prisión en Estados Unidos por cinco cargos, cuatro de ellos relacionados con 
narcotráfico. La sentencia fue impuesta por el juez Brian Cogan, quien también le impuso una 
multa de 2 millones de dólares. García Luna fue declarado culpable de ayudar al Cártel de Sinaloa 
a cambio de millones de dólares en sobornos. 
 
EU da 38 años de cárcel a García Luna 

(2024-10-17, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)  

El exsecretario de Seguridad mexicano, Genaro García Luna, fue condenado a 38 años de prisión 
en Estados Unidos por sus vínculos con el narcotráfico. El juez Brian Cogan, quien también 
juzgará a El Mayo Zambada, comparó la conducta de García Luna con la de Joaquín "El Chapo" 
Guzmán. El expresidente Felipe Calderón se deslindó de García Luna, afirmando que nunca tuvo 
evidencia de sus vínculos con el narcotráfico. 
 
Mundo laboral sin perspectiva de género 

(2024-10-17, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

A pesar de los avances en materia laboral respecto a la equidad de género, mujeres trabajadoras 
siguen percibiendo salarios menores a los de sus pares hombres, además de ver dificultado su 
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acceso a puestos de alta dirección. La baja participación de mujeres en el mundo laboral, 
especialmente en puestos directivos, sigue siendo un tema pendiente en los entornos laborales, 
pues aunque la perspectiva de género y la inclusión continúan siendo incorporados, el avance ha 
sucedido de manera muy lenta. 
 
Piden más seguridad en el AICM 

(2024-10-17, Redacción, Basta, . 11)  

Tras viralizarse un video donde presuntos montachoques agreden a un automovilista, cerca del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el diputado federal del PAN por la 
CDMX, Daniel Chimal, exigió a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ala Secretaría 
Marina reforzar la vigilancia en la zona. Chimal propuso instalar dispositivos militares para 
detectar vehículos sospechosos y sin placas que acechan a los automovilistas. 
 
Llegan a Albania primeros migrantes enviados por Italia; ahí pedirán asilo 

(2024-10-17, AFP, La Jornada, . 26)  

El primer grupo de migrantes inen mar a en llegó terceptados ayer Albania, el por virtud Italia de 
un inédito acuerdo de un país de la Unión Europea (UE) con otro ajeno al bloque donde procesar 
las solicitudes de asilo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Faltan 15% de empleados para cubrir jornadas 

(2024-10-17, Leticia Hernández, El Financiero, . 11)  

Para el sector terciario de México, la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, 
como se propone actualmente, implica incrementar en promedio un 15 por ciento su planta de 
personal, esto con un mayor impacto a los pequeños negocios, señaló Octavio de la Torre, 
presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur). 
 
Por huracán John, pierde Acapulco $22 mil millones 

(2024-10-17, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 18)  

Tras el paso del huracán John, las pérdidas económicas para el sector turístico y de comercio 
son de alrededor de 22 mil millones de pesos para alrededor de 63 mil comercios, informó 
Alejandro Martinez Sidney, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) 
de Acapulco. Asimismo, solicitó ayuda al Gobierno federal a través de incentivos fiscales pues 
desde el 23 de septiembre la actividad económica se encuentra detenida, ante ello, Martínez 
Sidney pidió que se suspenda el cobro de energía eléctrica, el pago de peaje de la Autopista del 
Sol y que se den financiamientos para la recuperación de insumos. 
 
CCE y Senado seguirán muy cerca al T-MEC 

(2024-10-17, Karina Aguilar, 24 Horas, . 16)  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, destacó la 
importancia que ha significado el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC) para el país; pero pidió al Senado no tensar más la relación laboral. "Yo les pediría su 
sensibilidad y apoyo al sector, no podemos tensar más la relación laboral ya en días de 
vacaciones, los 40 capítulos que se han modificado de la Ley Federal del Trabajo si tensaramos 
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más esto, ya meteríamos en aprietos y podríamos perder esta velocidad", refirió ante los 
integrantes de la Comisión de Seguimiento a la Implementación del TMEC. 
 
COPARMEX CDMX impulsa la formalidad de tianguistas 

(2024-10-17, Redacción, ContraRéplica, . 11)  

En un esfuerzo por fomentar la formalización del comercio en la vía pública de la Ciudad de 
México, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la capital ha 
manifestado su compromiso con el apoyo a los comerciantes de tianguis en su proceso de 
regularización. Durante el Foro Líderes de Tianguis, realizado en la alcaldía Iztapalapa, José Luis 
Jiménez Barrera, vicepresidente de Enlace con Gobierno de Coparmex CDMX, subrayó que la 
formalidad es un camino esencial para el crecimiento tanto de los comerciantes como de la 
economía local. 
 
Serían de 600 mil pesos casas construidas por 4T.- Canadevi 
(2024-10-16, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

El millón de viviendas que la 4T planea construir durante este Sexenio tendrían un valor de entre 
600 mil y 700 mil pesos cada una, estimó la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de la Vivienda (Canadevi). Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presidente nacional 
de la Canadevi, refirió que el Gobierno va a invertir 600 mil millones de pesos para este objetivo, 
pero que deberá complementarlos con subsidios. 
 
Coparmex de CDMX busca dar formalidad a tianguis; ofrecen capacitación y 
acompañamiento 

(2024-10-16, Alberto Acosta, El Universal (sitio), )  

La Coparmex Ciudad de México expresó su interés de apoyar a los tianguistas de la capital en 
su proceso de regularización, como parte de un plan estratégico para impulsar la formalización 
del comercio en vía pública. Durante su participación en el Foro Líderes de Tianguis, en la alcaldía 
Iztapalapa, el vicepresidente de Enlace con Gobierno de Coparmex CDMX, José Luis Jiménez, 
destacó la importancia de la formalidad como una vía hacia la prosperidad tanto para los 
comerciantes como para la economía en general. 

Contra Réplica CDMX (Sitio), La Jornada (sitio), La Razón On line (Sitio), Cúspide México EDO.MEX (sitio),  
 
Coparmex reconoce a León por gestión y abasto de agua 

(2024-10-16, Juan Pablo Hernández, Milenio (sitio), )  

La alcaldesa de León, Alejandra Gutiérrez recibió el reconocimiento por las prácticas directivas y 
operativas en gestión y abasto de agua potable otorgado por la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) dentro del foro de sustentabilidad "Acciones por un México 
Sostenible". La presidenta municipal de León invitada como panelista en el espacio "Modelo de 
Gobernanza Ciudadana en el servicio de agua potable", en el cual explicó el modelo de trabajo 
del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de León (Sapal) para llevar un servicio eficiente a 
la población. 
 
Canaco Acapulco solicita a Sheinbaum incentivos fiscales por afectaciones de huracán 
'John' 
(2024-10-16, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Acapulco (Canaco Acapulco) reveló 
que debido a las afectaciones que dejó el huracán John en el municipio, se solicitó a la presidenta 
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de México, Claudia Sheinbaum, una serie de incentivos fiscales. El presidente de la agrupación 
sectorial, Alejandro Martínez Sidney, en conferencia de prensa, detalló que fue por medio de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercios, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) 
que se realizó esta solicitud, debido a que no se tiene actividad económica desde el 23 de 
septiembre del presente año. 
 
Habrá mesas de trabajo para despejar dudas de la IP sobre reformas: CCE 

(2024-10-16, Braulio Carbajal, La Jornada (sitio), )  

En el marco del encuentro entre empresarios de México y Estados Unidos celebrado los pasados 
15 y 16 de octubre, denominado US-Mexico CEO Dialogue, se acordó el establecimiento de 
mesas de trabajo entre gobierno e iniciativa privada con el fin de responder todas las dudas 
alrededor de las reformas que se han planteado, reveló Francisco Cervantes, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 
José Medina Mora destaca apertura al diálogo de la Doctora Claudia Sheinbaum en CEO 
Dialogue 

(2024-10-16, Daniela Martínez, El Heraldo de México (sitio), )  

José Medina Mora, Presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), destacó la apertura al diálogo de parte del Gobierno de México y de la presidenta 
Claudia Sheinbaum durante el CEO Dialogue que se realizó el día de ayer. En entrevista para 
Bitácora de Negocios con Mario Maldonado de El Heraldo Radio que se transmite a través de la 
señal de El Heraldo Media Group destacó que es de vital importancia que la mandataria mexicana 
haya escuchado de manera directa a los 60 CEO de empresas internacionales que participaron. 
 
Francisco Cervantes enfatiza que encuentro con empresarios de EU marca certidumbre 
para las inversiones 

(2024-10-16, Hanzel Forteza Maya, El Heraldo de México (sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunió este marte con empresarios de Estados 
Unidos evento denominado CEO-Dialogue, en Palacio Nacional donde se revisarón las 
inversiones que podría recibir el país, que según el canciller mexicano, Marcelo Ebrard podría 
ser de 20 mil millones de dólares, además de temas comerciales y de relación bilateral. Al 
respecto, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), hizo un 
llamado a la confianza en las inversiones, en un contexto donde se anunciaron cifras de entre 20 
mil y 30 mil millones de dólares en nuevos proyectos. 
 
Coparmex celebra acercamiento de Sheinbaum con IP 

(2024-10-16, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

El sector patronal calificó como positivo el primer acercamiento que tuvo la presidenta de México 
Claudia Sheinbaum con la iniciativa privada tanto nacional como de Estados Unidos y declaró 
que los anuncios de inversión "son buenos pero lo importante es que lleguen." José Medina Mora 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que la 
primer mandataria respondió cada una de las inquietudes y preocupaciones de los directivos de 
las empresas garantizándoles que sus inversiones están seguras. 
 
Reprocha Coparmex codicia legislativa 

(2024-10-17, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), )  
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Los diputados locales no tienen vergüenza si solicitan incrementos de presupuesto, porque eso 
se financia de los impuestos y no tienen ni idea de cómo se gana el dinero, dijo Luis Gerardo 
Ortuño Díaz Infante, presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). Agregó que es muy importante que el trabajo legislativo se lleve de manera 
profesional y dijo que son los propios diputados los que han generado un ambiente muy complejo 
por lo que se refiere a las políticas recaudatorias que finalmente afectan a todos, y de las que se 
sirven los propios diputados. 
 
La Concanaco estima que la derrama económica por el Día de Muertos será de 45 mil 318 
millones de pesos, un aumento del 10% respecto al 2023. (Repetido) 
(2024-10-17, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

La celebración del Día de Muertos en México se anticipa generará una derrama económica 
significativa, con estimaciones de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco) que proyectan un gasto de 45,318 millones de pesos, lo que 
representa un incremento del 10% en comparación con el año anterior. Por su parte, la Secretaría 
de Turismo (Sectur) estima una derrama de 41,198 millones de pesos. Se espera que la 
ocupación hotelera supere el 60%, ya que muchas personas viajan para visitar a sus seres 
queridos. 
 
En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
analiza la reunión del CEO Dialogue y la relación comercial México-EE.UU. 
(2024-10-16, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, compartió 
su opinión sobre la reciente reunión del CEO Dialogue entre empresarios de México, EE.UU. y el 
gobierno federal. Cervantes destacó que la reunión fue exitosa y bien recibida, tanto por 
empresarios mexicanos como extranjeros. Subrayó la claridad y el compromiso del gobierno 
mexicano en temas cruciales como la reforma judicial, la reforma laboral y la atracción de 
inversiones. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, aborda el diálogo empresarial 
y las reformas en México. 
(2024-10-16, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), expresó su opinión sobre la reciente reunión entre la presidenta Claudia 
Sheinbaum y CEOs de empresas internacionales. Medina Mora destacó el ambiente de respeto 
y apertura al diálogo, donde los CEOs manifestaron la importancia de reglas claras y certidumbre 
jurídica para la inversión. También mencionó que la reforma al Poder Judicial ha aumentado la 
incertidumbre jurídica. Sheinbaum, por su parte, aseguró que las inversiones estarán seguras y 
que la reforma mejorará la impartición de justicia. 
 
El embajador de EE.UU., Ken Salazar, regresa a Palacio Nacional tras críticas a la reforma 
judicial y reafirma compromiso económico con México. 
(2024-10-16, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, ha regresado a Palacio Nacional tras 
la controversia generada por sus críticas a la reforma judicial, lo que provocó la reacción del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador. Salazar participó en una cumbre de alto nivel con 
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empresarios de ambos países, destacando la buena relación con la presidenta actual, a pesar de 
las restricciones impuestas en sus comunicaciones, limitadas únicamente a la cancillería. Durante 
su visita, Salazar fue recibido por un grupo de reporteros, evitando hacer declaraciones. 
Posteriormente, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, lo 
apoyó. 
 
Concanaco Servitur prevé derrama económica de $45,318 millones por Día de Muertos. 
(2024-10-16, Antonio Aguirre, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servitur) anticipa una derrama económica superior a $45,000 millones durante el Día de Muertos 
en México. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, destacó la importancia de 
este evento para la proyección del país, beneficiando principalmente a hoteles, restaurantes, 
actividades de hospedaje y transporte. 
 
En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del CCE, comparte perspectivas sobre 
reunión México-EE.UU. y desafíos económicos. 
(2024-10-16, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
compartió su perspectiva sobre la reciente reunión entre la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, y empresarios de EE.UU. y México. Cervantes destacó la importancia de este 
diálogo de alto nivel, que reunió a más de 250 líderes empresariales, y subrayó los mensajes 
positivos sobre la confianza en la inversión y la reforma judicial. Sin embargo, también expresó 
preocupación por las reformas propuestas en el Congreso que podrían afectar organismos 
autónomos y el Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC). A pesar de estos desafíos, 
Cervantes se mostró optimista sobre las inversiones anunciadas, mencionando esfuerzos para 
generar confianza y asegurar su implementación efectiva. También abordó las tensiones políticas 
en EE.UU. y su posible impacto en la relación comercial y económica entre los países. 
 
Coparmex espera que se concrete la inversión prometida por autoridades en el CEO 
Dialogue. 
(2024-10-16, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  

El sector patronal expresó su satisfacción tras el primer acercamiento entre la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, y la iniciativa privada, tanto nacional como estadounidense. José 
Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
destacó la importancia de la inversión prometida para el próximo año, que supera los 20,000 
millones de dólares. 
 
La Concanaco Servitur estima una derrama económica de $45 mil millones por el Día de 
Muertos en el país. 
(2024-10-16, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servitur) anticipa una derrama económica superior a $45,000 millones durante el Día de Muertos 
en México. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, destaca la importancia de 
esta festividad para la proyección del país, beneficiando principalmente a hoteles, restaurantes, 
actividades de hospedaje y transporte. 
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Concanaco estima derrama económica de $45,318 millones por el Día de Muertos, un 
incremento del 10%. 
(2024-10-16, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
proyectado una derrama económica de $45,318 millones para los festejos del Día de Muertos. 

Esta cifra representa un aumento del 10% en comparación con el año anterior, reflejando un 
optimismo en el consumo y la celebración de esta tradición mexicana. 
 
La Concanaco estima que la derrama económica por el Día de Muertos será de 45 mil 318 
millones de pesos, un aumento del 10% respecto al 2023. 

(2024-10-16, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

La celebración del Día de Muertos en México se anticipa generará una derrama económica 
significativa, con estimaciones de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco) que proyectan un gasto de 45,318 millones de pesos, lo que 
representa un incremento del 10% en comparación con el año anterior. 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Empresarios y la 4T 

(2024-10-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

"Ten cuidado con la actividad de inversión que produce aplausos; las grandes medidas son 
usualmente recibidas con bostezos. Warren Buffett na anécdota revela algunas de las ataduras 
irracionales que el lopezobradorismo le ha heredado la presidenta Sheinbaum. Este 15 de 
octubre el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, tuvo que tocar 
con alarmal puerta de Palacio Nacional para pedir a los guardias: "Ya abran la puerta! Dejennos 
pasar! ¿Ahí viene la protesta!" A su lado se encontraban, vulnerables, decenas de importantes 
empresarios nacionales y extranjeros participantes en el CEO Dialogue. Palacio Nacional no es 
una instalación adecuada como oficina presidencial. La calle es su sala de espera." 
 
Historias de NegoCEOs // Nepotismo 4T 

(2024-10-17, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

El movimiento de la 4T, impulsado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador y ahora 
por Claudia Sheinbaum, prometió acabar con todos aquellos vicios que el sector gubernamental 
acumuló durante el llamado periodo neoliberal, empezando por la corrupción como concepto 
general y pasando por el amiguismo y el nepotismo. Los hechos confirman que, sobre todo en el 
caso del nepotismo, la administración de AMLO nunca cumplió y, según las definiciones que ya 
se han tomado en los cargos de los gabinetes morenistas, tampoco lo hará la primera presidenta 
de México. 
 
Bitácora Del Director // La transparencia del espejo 

(2024-10-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Los cuatro comisionados del Inai salieron de la Secretaría de Gobernación animados por la buena 
disposición que encontraron en su titular. Rosa Icela Rodríguez, quien los recibió ayer en Bucareli 
por instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum. Aunque la reunión representó un avance 
respecto de los usos y costumbres del sexenio pasado -cuando el gobierno no hablaba con nadie 
que considerara "adversario"- actitud receptiva de la secretaria de Gobernación no alcanzará 
para compensar la decisión del oficialismo, que ya parece tomada. 
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Análisis Superior // Yorio en el BID 

(2024-10-17, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Mientras muchos ocupaban su tiempo en intrigas palaciegas dentro de la Secretaría de Hacienda, 
Gabriel Yorio venía trabajando en su siguiente proyecto de vida: ser vicepresidente del BID. Ayer, 
el Consejo de Directores del banco multinacional lo designó como vicepresidente de Finanzas y 
Administración. Hoy son muchos los que deberán explicar por qué construyeron historias de 
grillas y escándalos cuando, en realidad, todo fue como lo narró el Padre del Análisis Superior: 
Yorio es mucho más que ser subsecretario de Hacienda. 
 
Juegos De Poder // El luchador  

(2024-10-17, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Mucho aprendió Trump de la lucha libre Se trata de un histrión que todo lo exagera. E todo lo 
reduce a un enfrentamiento del bien contra el mal historia maniquea, Trump representa a las 
fuerzas del bien.. 
 
Activo Empresarial // Ley laboral a plataformas, Uber, por inclusión; Codere e 
Hipódromo; Altagracia en energía 

(2024-10-17, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La presidenta Claudia Sheinbaum hace bien en preparar una iniciativa para que los repartidores 
y choferes de plataformas digitales, como Uber, Didi y Rappi, tengan un mínimo de seguridad 
social. El gobierno hace bien en preocuparse para que tengan seguridad social, pues laboran en 
plataformas digitales, no dentro de la economía informal. La Secretaría del Trabajo, a cargo de 
Marath Bolaños, es la encargada de diseñar la iniciativa de ley. 
 
Cuenta Corriente // Reforzar el sistema de salud, objetivo de DKS 

(2024-10-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 1,5)  

El cuestionamiento de los diversos participantes privados al sistema de salud público en México 
ha sido constante, pero las decisiones tomadas por el presidente López Obrador en materia de 
salud hacen que no se escuchen ni se atiendan las acciones anunciadas por el secretario de 
Salud, doctor David Kershenobich Stalnikowitz (DKS). La decisión de designar a Alejandro 
Svarch Pérez al frente de IMSS-Bienestar es una muestra del énfasis que se otorga al uso de la 
medicina preventiva, a partir de un sistema centrado, principalmente, en la atención primaria. 
 
Duda Razonable // Algunas consecuencias del caso García Luna 

(2024-10-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Algunas consecuencias del caso García Luna, el poderoso secretario de Seguridad Pública 
durante el sexenio de Felipe Calderón, ha sido sentenciado después de ser declarado culpable 
por injuria; son 38 años de prisión que significan, probablemente, por la edad de García Luna, el 
resto de su vida. Es inútil en estos días volver a la discusión de si en verdad es o no culpable de 
aquello por lo que se le ha sentenciado. Esa duda no se irá Pero, según estadunidense, después 
de un proceso legal García Luna es culpable. 
 
Día con Día // Volver a empezar 

(2024-10-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El nuevo gobierno ha hecho un compromiso sustantivo en materia de energías renovables. Para 
el año 2030 deberán ser el 45% de la producción de energía en general. La pregunta entonces 
no es cuántos inversionistas hay listos para invertir en el mercado, sino cuánto podrá invertir CFE. 
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En Privado // El regreso de Ken Salazar 

(2024-10-17, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El Mayo regresa en octubre. El embajador Ken Salazar regresó a Palacio Nacional, recinto que 
no pisaba desde agosto, luego de que entonces presidente López Obrador declaró en pausa su 
cercana relación con él lo largo de los tres años de gestión, desde que llegó al cargo en 
septiembre de 2021. El trato de visitante frecuente lo suspendió López Obrador por atreverse a 
dar la opinión del gobierno de Washington sobre su reforma al Poder Judicial. 
 
Estrictamente Personal // La condena de García Luna 

(2024-10-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Genaro García Luna, el más poderoso secretario de Seguridad Pública que haya tenido México, 
fue sentenciado ayer a 38 años de cárcel por haber trabajado para el Cártel de Sinaloa y recibir 
millones de dólares de la organización criminal. García Luna pensaba que le iban a dar de tres a 
cuatro cadenas perpetuas. La fiscalía pidió una cadena perpetua, mientras la defensa solicitó 20 
años. La decisión del juez Brian Cogan, de la Corte del Distrito Este de Brooklyn, sorprendió a 
todos. La sentencia no dice mucho de lo jurídico-era un caso juzgado-, pero mucho en lo político, 
y renovará el flagelo contra García Luna, cuya personalidad le generó numerosos enemigos, y 
azuzará las críticas contra quien fue su jefe, el expre sidente Felipe Calderón. 
 
Coordenadas // El trabajo de relojería que hace Ramírez de la O 

(2024-10-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La Secretaría de Hacienda, que encabeza Rogelio Ramírez de la O, está haciendo en estas 
semanas un trabajo de relojería, o si quiere otra comparación, una labor de auténtico cirujano. 
Requiere presentar un programa que concilie metas que a primera vista parecen ser 
incompatibles. Necesita permitir que en el primer año completo del gobierno de la presidenta 
Sheinbaum haya los suficientes recursos para financiar programas sociales y de infraestructura, 
como los ferrocarriles. Pero al mismo tiempo, debe garantizar que en el balance de las finanzas 
públicas haya una reducción del déficit público, que la propia presidenta ha referido que será al 
3.5 por ciento del PIB. 
 
La Gran Depresión // Trump y temores locales, temporada de turbulencia 

(2024-10-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

A 20 días de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, finalmente empiezan a hacer 
estragos financieros las palabras agresivas de Donald Trump en contra de los intereses 
comerciales de México. El tipo de cambio pasó en dos días de 19.25 a prácticamente 20 pesos 
por dólar, como consecuencia de las amenazas de Donald Trump. 
 
Ricos y Poderosos / Empleados, "no socios" de plataformas digitales 

(2024-10-17, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)  

Claudia Sheinbaum impulsa un cambio de vanguardia en el ámbito laboral digital. De ser 
aprobada, como todo indica, la iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo que enviará la 
Cámara de Diputados iniciará en México un novedoso marco regulatorio del trabajo de 
repartidores y choferes en plataformas digitales. Potencialmente beneficiará a 658,000 
trabajadores que, a la fecha, son considerados engañosamente como "socios" de las empresas. 
 
Corporativo // Contra el Deepfake 
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(2024-10-17, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

Una de las nuevas variantes que utilizan para engañar a los clientes de la banca se apoya en la 
Inteligencia Artificial (IA) con el llamado deepfake, que usan para crear videos o audios falsos 
que imitan a personas con el objetivo de estafar. Se trata de imitaciones altamente realistas de 
supuestos ejecutivos o de una persona creadas mediante la manipulación de imágenes, audio 0 
video a través de esas tecnologías. La nota es que el deepfake se ha incrementado 900 por 
ciento en el último año, y se prevé que serán cada vez más comunes esos ciberdelitos que 
representan una amenaza a la privacidad y seguridad, ya que pueden utilizarse desde difundir 
información errónea, hasta solicitar datos personales pasando por el quebranto financiero. 
 
La Quinta Transformación // Vaya balazo en el pie 

(2024-10-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La iniciativa que enviará el segundo piso de la 4T para regular el trabajo de repartidores y 
choferes de plataformas digitales será mucho más dañina que benefactora para los miles de 
individuos que dependen de ellas. De las cerca de 658 mil personas que hoy trabajan en esta 
modalidad, aproximadamente 75%, algo así como unos 375 mil repartidores, estarían en riesgo 
de perder su fuente de trabajo. 
 

TREN MAYA 
 
Consideran insuficiente presupuesto para trenes 

(2024-10-17, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)  

La inversión para restaurar construir vías para los trenes de pasajeros que anunció el Gobierno 
federal se podría quedar corto, afirmaron especialistas. Además, agregaron, todavía falta conocer 
los proyectos para saber si son viables. La semana pasada, la Presidenta Claudia Sheinbaum 
dijo que destinará 150 mil millones de pesos el próximo año para construir mil kilómetros de 
trenes de pasajeros. Carlos Barreda, especialista del sector ferroviario, afirmó que esta inversión 
podría quedarse corta si se considera que para construir mil 500 kilómetros del Tren Maya requirió 
de 500 mil millones de pesos. 
 
México negocia el Tren Maya con Guatemala para que llegue a Petén 

(2024-10-16, R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

El gobierno mexicano estaría negociando con Guatemala para conectar desde Yucatán hasta la 
región de Peten donde se encuentran sitios emblemáticos como Tikal. El presidente 
guatemalteco, Bernardo Arévalo, ha estado en conversaciones con México para que el Tren 
Maya realice rutas desde Chetumal, pasando por Belice, y otra sería desde Tenosique, en 
Tabasco, directamente a Flores, Petén. 

 

Abren vías de ferrocarril a más proyectos como el Tren Maya 

(2024-10-16, Juan Ortiz, La Silla Rota (sitio), )  

El Senado de la República aprobó modificaciones al artículo 28 de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos para que el Estado retome el derecho de usar las vías férreas para 
el transporte de pasajeros y pueda realizar proyectos similares a los del Tren Maya. Por 
unanimidad de 123 votos, el pleno del Senado aprobó el dictamen para que el Estado mexicano 
retome el derecho de las vías de ferrocarril. 
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INAPAM: De cuánto es el descuento en los boletos del Tren Maya y cómo aplicar el 
beneficio 

(2024-10-16, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

Si eres adulto mayor y cuentas con tu credencial vigente del Instituto Nacional de las Personas 
Adultas Mayores (Inapam) puedes obtener un descuento exclusivo al comprar tus boletos del 
Tren Maya, una de las obras de movilidad más importantes del sexenio anterior a cargo del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador. Las personas que cuenten con su credencial 
vigente de Inapam podrán tener descuentos de hasta un 50 por ciento al comprar sus boletos en 
clase turista o premier. Para hacerlo efectivo, es importante presentar la credencial al momento 
de adquirir el boleto. 
 
En la conferencia matutina se desmintieron noticias falsas sobre el Senado, las Fuerzas 
Armadas y el Tren Maya. 
(2024-10-16, Aníbal García, ContraLíneaTV, )  

En la conferencia matutina de la doctora Claudia Sheinbaum, presidenta, se presentó la sección 
DeTecr de mentiras, donde se abordaron diversas falsas informaciones circuladas en redes 
sociales y medios de comunicación. Entre las mentiras desmentidas se encuentra la afirmación 
de que el Senado seleccionó por tómbola a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial. 
Esta desinformación fue rastreada con el apoyo de la ciudadanía y se evidenció en 21 de las 43 
columnas publicadas en diarios nacionales, como Reforma y El Universal. Otra mentira abordada 
fue la supuesta crítica a las reformas de la cuarta transformación en el libro Por qué fracasan los 
países, publicado en 2012, que cuestiona el modelo neoliberal y no las políticas económicas 
actuales. Asimismo, se desmintió un video manipulado con inteligencia artificial en el que la 
presidenta Claudia Sheinbaum supuestamente llama a invertir en una plataforma financiera. 

También se abordaron falsedades relacionadas con las fuerzas armadas, el Senado y el Tren 
Maya, destacando la importancia de esta sección para aclarar desinformaciones y proporcionar 
información veraz a la sociedad. 

 
AIFA 

 
Abordan temas metropolitanos de la ZMVM 

(2024-10-16, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), )  

Gobernadores de la Megalópolis arribaron esta mañana a Palacio Nacional para tener un 
encuentro de trabajo con la presidenta Claudia Sheinbaum. La agenda metropolitana planteada 
por Sheinbaum incluye la conclusión del Tren de la Ciudad de México al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles y de ahí a Pachuca. 
 
Cancelación del NAIM 'pasa factura' a Sheinbaum: Desembolsará más de 19 mil mdp para 
pagar bonos 

(2024-10-16, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

Los dos próximos años 2026 y 2028 serán clave para la presidenta Claudia Sheinbuam, ya que 
su actual administración tendrá que pagar en ese periodo la cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México (NAIM), el cual había sido planeado para edificarse en Texcoco. Se prevé 
que el Gobierno de Sheinbaum tenga que desembolsar poco más de 19 mil 630 millones de 
pesos para pagar dos de las cuatro de bonos emitidos para la edificación del puerto aéreo 
cancelado por su predecesor. Casi seis años después de cancelar el NAIM y con el AIFA en 
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operación desde 2022, el expresidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el pasado 30 de 
agosto el Parque Ecológico del Lago de Texcoco. 
 
Aprueba Senado reforma  que retoma vías ferroviarias para el transporte de pasajeros. 
(2024-10-16, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El Estado mexicano retoma el derecho de utilizar las vías ferroviarias para prestar el servicio de 
transporte de pasajeros. Para ello, el Ejecutivo Federal podrá otorgar asignaciones públicas o 
concesiones a particulares. La meta en la presente administración es la operación de siete 
nuevas rutas de transporte ferroviario de pasajeros, entre ellas la México-Veracruz-
Coatzacoalcos; Interurbano AIFA Pachuca México-Querétaro-León-Aguascalientes, Manzanillo-
Colima-Guadalajara-Irapuato, México-San Luis Potosí-Monterrey-Nuevo Laredo México-
Querétaro-Guadalajara-Tepic-Mazatlán-Nogales y Aguascalientes-Chihuahua-Ciudad Juárez. 
 
Consideraciones en torno a Olinia: proyecto de auto eléctrico mexicano 

(2024-10-17, Mario Campa, Sin Embargo (sitio), )  

Las armadoras con plantas en la zona fronteriza norte priorizan la exportación. En años recientes, 
los fabricantes tienden a buscar los grandes centros de demanda y la cercanía con proveedores, 
en particular para el ensamblaje de automóviles eléctricos donde el desplazamiento de baterías 
es frágil y costoso. Si Olinia va dirigido al consumo interno, la zona del Bajío y los estados 
colindantes a la CDMX ganarían atractivo. Parten como candidato automático para albergar el 
proyecto el AIFA y sus inmediaciones, donde confluyen trenes y aviones de carga, existe espacio 
para nuevos polos industriales y hay cercanía a un núcleo formativo como el IPN. 
 
Accidente en la autopista México-Pachucantla: Combi se incrusta en camión de carga 
por distracción del conductor con el celular, sin heridos pero con afectaciones viales 
hacia Tecámac y el AIFA. 
(2024-10-16, Enrique Campos, Canal 4 Foro TV, )  

Un incidente de tránsito involucró a un vehículo del transporte público y un camión de carga en 
la autopista México-Pachucantla Lepantla, en el Estado de México. Según informes, el conductor 
de la combi, quien presuntamente excedía los límites de velocidad, se distrajo al revisar su 
teléfono celular, lo que provocó que impactara la parte trasera del camión, quedando incrustado 
en esta unidad. Afortunadamente, no se reportaron lesionados, aunque el accidente generó una 
considerable afectación vial en dirección a Tecámac y al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 

Canal 4 Foro TV,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
El "exprimidor" del gabinete de Nahle 

(2024-10-17, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Leonardo Cornejo Serrano con un pie en Veracruz es su papel en la construcción de la refinería 
de Dos Bocas, obra "insignia" del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el "trampolín" que 
desde la Secretaría de Energía utilizó Rocío Nahle para obtener la candidatura a la gubernatura. 
Cornejo Serrano fue el encargado en jefe del proyecto de construcción de la refinería Olmeca-
Dos Bocas en Tabasco, misma que casi triplicó su costo original de ocho mil hasta casi 20 mil 
millones de dólares. 
 

SICT 
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Taxistas autorizados acusan presión de autoridades para aceptar "sin reservas la 
incorporación de taxis de aplicación" 

(2024-10-16, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) pretende modificar el 
Reglamento de Autotransporte Federal y Servicios Auxiliares y, de esta manera, legalizar la 
operación de los vehículos de las aplicaciones, como Uber y Didi. Ante esta situación, taxistas de 
los aeropuertos y, principalmente los que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), se han opuesto a la pretensión de la SICT porque supuestamente, quieren 
proteger sus privilegios, desean obstaculizar la libre competencia y que el bienestar de los 
usuarios no se encuentra entre sus prioridades. 

Contra Réplica CDMX (Sitio),  
 
Inai enfrenta a Bienestar por 2.7 billones 

(2024-10-16, Carla Martell, Yo Influyo CDMX (sitio), )  

Recientemente, Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena y presidente de la 
Junta de Coordinación Política de la Cámara Baja, explicó que antes de diciembre buscarán 
aprobar las 10 reformas pendientes del paquete que propuso Andrés Manuel López Obrador, y 
entre las que está la de los organismos.  La reforma a los órganos autónomos que se planean 
eliminar son: la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) para que sus funciones 
sean absorbidas por la Secretaría de Economía; el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 
pasará a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, fue abucheada durante su discurso en el 
Congreso del Estado. 
(2024-10-16, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

En un evento reciente en el Congreso del Estado de Colima, la gobernadora Indira Vizcaíno fue 
abucheada durante su discurso al mencionar al expresidente Andrés Manuel López Obrador. La 
mandataria estatal, al referirse a la toma de posesión del alcalde panista Riult Rivera, expresó 
que aún persistía la nostalgia por López Obrador, lo que provocó la reacción negativa de los 
presentes. Este incidente se suma a las críticas hacia la gestión de Vizcaíno, quien enfrenta un 
contexto de alta violencia en la región, con Colima posicionándose como la ciudad más violenta 
del mundo en 2023, según un ranking que reporta un promedio de 140 homicidios por cada 
100,000 habitantes. Por otro lado, el Tren Transístmico, inaugurado por López Obrador como 
parte del corredor interoceánico, ha mostrado un descenso en la cantidad de pasajeros y viajes, 
lo que ha generado cuestionamientos sobre su efectividad. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Reforma energética no violenta ninguno de los tratados comerciales: Yeidckol Polevnsky 

(2024-10-16, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

La senadora Yeidckol Polevnsky aseguró que la reforma al sector eléctrico y de hidrocarburos 
que se está discutiendo, no violenta ninguno de los tratados comerciales que México tiene con 
otros países. Polevnsky dijo que está en la comisión en la se revisará el Tratado de Libre 
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Comercio con Estados Unidos y Canadá (T-MEC), y "con el que obviamente creo cumplimos 
absolutamente con todo". 
 
Avala Senado retorno de carácter público de Pemex y CFE 

(2024-10-17, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, La Jornada (sitio), )  

Con la mayoría calificada de Morena y sus aliados, el Senado de la República aprobó pasada la 
medianoche, la reforma constitucional que regresa a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) su carácter de empresas públicas y que permite que el Estado 
mexicano retome el control de sus recursos energéticos. El debate se prolongó por más de casi 
ocho horas y giró en torno a dos proyectos confrontados, el los senadores de la 4T, que 
defendieron esa iniciativa del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, bajo el argumento de 
que se recupera la soberanía energética y el del PRI y PAN, que insistieron en que se trata de 
una "contrarreforma" que viola el T-MEC ahuyenta la inversión privada y agravará la 
contaminación por el uso de energías "sucias". 
 
Pemex recortará gasto en 26 mil 800 mdp para el cierre de año 

(2024-10-16, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La dirección general de Pemex Exploración y Producción recortará su gasto para el último 
trimestre del año en cerca de 26 mil 800 millones de pesos. El director de la filial, Néstor Martínez 
Romero, envió un oficio a todos los subdirectores del área donde les pide optimizar recursos. El 
recorte al gasto puede tener un impacto en la producción de hasta cinco mil 805 barriles diarios 
menos en el último trimestre del año, considerando un impacto "medio". El recorte al gasto de 
Pemex se da en medio de la discusión a la reforma energética para regresar a Pemex a empresa 
pública y previo a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2025. 
 
Avala pleno del Senado Reforma eléctrica 

(2024-10-17, Misael Zavala, El Heraldo de México (sitio), )  

Tras agotar las reservas, el pleno del Senado avaló en lo general y particular la reforma 
energética del expresidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que el decreto pasa a los 
Congresos de los Estados para su análisis y votación. La reforma indica que se devuelve a 
Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad su carácter público, además 
comprometieron que nunca más el petróleo, energía eléctrica, litio e Internet serán objetos de 
especulación y acaparamiento por intereses privados. 

Quadratín México (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), El Financiero (Sitio), El Heraldo de México,  
 
Expandirá Pemex capacidad de almacenamiento con una inversión de 10 mil 400 mdd 

(2024-10-17, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

Como parte de un proyecto con el que Petróleos Mexicanos busca fortalecer la seguridad 
energética del país y atender las crecientes demandas del sector, la empresa productiva del 
Estado anunció una importante inversión de 10 mil 400 millones de dólares para expandir su 
capacidad de almacenamiento de combustibles y recursos fósiles. La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, destacó que las inversiones en el sector energético estarán claramente 
definidas bajo las leyes secundarias de la Reforma Energética, "El objetivo es fortalecer las 
empresas públicas como Pemex, sin descartar la participación de la inversión privada en áreas 
específicas". 

Unión es Fuerza (sitio), La Prensa,  
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Sheinbaum promete impulsar la transición energética pese a eliminarla de la nueva 
reforma 

(2024-10-16, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, prometió este miércoles que su Gobierno 
impulsará la transición energética aunque los senadores del oficialismo eliminaron la obligación 
del Estado de promoverla en la reforma constitucional sobre energía que ahora discuten. 
“Queremos la transición energética, queremos más fuentes renovables de energía, pero no 
necesariamente tiene que quedar establecido en la Constitución”, expuso la mandataria en su 
conferencia de prensa diaria. 
 
El Senado aprobó por mayoría calificada la reforma constitucional en materia de áreas y 
empresas estratégicas. 
(2024-10-17, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

El Senado de México aprobó por mayoría calificada, con 86 votos a favor y 39 en contra, una 
reforma constitucional que afecta a áreas y empresas estratégicas como la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex). Esta reforma, que revierte la reforma 
energética de 2013 durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, modifica los artículos 25, 27 y 28 
de la Constitución. 
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